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В первый день весны в Голышманово празднова-
ли Масленицу. Организаторы мероприятия объ-

единили  народное гулянье и сельскохозяйственную 
ярмарку.  В десять часов утра торговая площадь на 
улице Советской уже была заставлена лотками и при-
лавками. Предприниматели не упустили возможность 
подзаработать и на время вынесли свою торговлю на 
улицу, владельцы же личных подворий предлагали из-
лишки сельхозпродукции. 

– Привёз зерно, петушков, мёд, немного осталось 
свинины с тюменской ярмарки. Специально забивать 
скот не стал, смысла нет, здесь и так  работают две 
мясные лавки.  Люди охотно берут мёд и пшеницу, – 
говорит Станислав Ческидов из Солодилова.

Через площадь напротив места заняли кроликово-
ды. Купить можно было как крольчатину, так  и живых 
зверьков. 

– Прочитали в газете объявление и быстро приго-
товились. У голышмановцев мясо кролика спросом 
пользуется, продукт диетический, очень хорош для 
детского питания, – поделилась Галина Зазулина. 

Торговцев в этот раз было не столь много, как в на-
чале зимы, но посетители ярмарки всё же могли ку-
пить молоко с Малышенской фермы. Хлеб и булоч-
ки  продавала   пекарня Голышмановского комбина-
та хлебопродуктов. В двух местах разместились при-
лавки с рыбой. 

Главный атрибут масленицы – блины. Их можно 
было испробовать  у работников общепита. 

– Пришли сегодня на работу пораньше, замесили 
десять литров теста, чтобы на всех хватило, напекли 
блинов, – рассказывает старший повар Ирина Абро-
сова. – Храним их в термосах, чтобы не остыли. Купил 
блинчик – чай бесплатно. 

 Ароматный и горячий  шашлык можно было  приоб-
рести в трёх торговых точках,  недостатка в покупате-
лях там тоже не было. 

Пасечник Анатолий Степанович Конышев в рай-

оне не пропускает ни одной ярмарки. 
– Торговля сегодня идёт хорошо, мёд есть, только 

покупайте, – говорит он. – Я интересовался у жителей 
других районов, такие ярмарки, как у нас, мало где ор-
ганизуют.  У нас есть возможность не только произво-
дить продукцию, но и обеспечивать ею односельчан. 
Всё высокого качества, потому что натуральное, без 
всякой химии. 

И люди покупали. К примеру, Иван Пономарёв рас-
сказал нам, что с женой они очень любят посещать 
ярмарки, покупают рыбу, ягоды. Улыбаясь, показал, 
сколько приобрёл брусники и черники. 

К одиннадцати часам дня торговая площадь была 
полна народу. Организацию и проведение народно-
го гулянья взяли на себя артисты Дворца культуры 
«Юность». На чудо-печке приехал Емеля и увлёк со-
бравшихся в разнообразные конкурсы на силу, бы-
строту, ловкость. Больше всех резвилась ребятня, 
мужчин же заинтересовал самый главный «аттрак-
цион» – столб с призами. Зрителей собралось здесь 
много, но не каждый был готов подняться к небу по 
скользкой деревянной поверхности. Лучше всего это 
удавалось молодым и физически подготовленным. К 
примеру, студент агропедколледжа Артём Бакланов 
«эстафету принял» от отца. Тот в своё время не про-
пускал ни одной возможности проверить силу и лов-
кость, а заодно и приз заработать – жену порадовать. 
Сам же Артём впервые на столб залез в четырнад-
цать лет. Тем, кто проявил должное упорство, от отде-
ла культуры  достались блинница, электрошашлычни-
ца, мультиварка, термопот и многое другое. Участни-
кам и победителям других конкурсов достались слад-
кие призы, посуда, косметические наборы. С песня-
ми и танцами, дружным хороводом голышмановский 
народ простился с зимой. 

Наталия Гладковская. 
Фото алексея Бодрова. На снимках: 

яркие моменты проводов зимы.

Ярмарка шумит – товарами манит!

Наш земляк Василий Ми-
хайлович Бахтин в далёком 
1945 году, в Берлине, при-
нимал участие во взятии 
рейхстага. Сейчас 95-лет-
ний ветеран живёт в Ражев-
ском отделении милосер-
дия. Не обделило его вни-
манием государство, в 2007 
году получил от губернато-
ра ключи от квартиры в но-
вом доме в Голышманово. 
И родственники не забыва-
ют, навещают, но обеспечить 
постоянный уход, такой как 
в этом социальном учреж-
дении, они не в состоянии. 
Рядом с ним в палате живут 
ещё два пенсионера. Всего 
же в отделении два десятка 
жильцов. Восемь голышма-
новцев живут здесь на госу-
дарственном обеспечении. 
За 12 стариков, прибывших 
сюда из Вагайского дома-
интерната, где сейчас идёт 
ремонт, регулярно перечис-
ляется оплата. О работе от-
деления милосердия и забо-
тах социальных работников 
на аппаратном совещании в 
Администрации района рас-
сказывала директор Ком-
плексного центра социаль-
ного обслуживания населе-
ния Светлана Овчинникова.

У граждан пожилого воз-
раста и инвалидов есть воз-
можность воспользоваться 
социальными услугами на 
дому. Социальные работ-
ники в 2013 году проявляли 
заботу о 211 подопечных. 
Для 59 граждан эти услуги 
были бесплатными. У кого 
пенсия выше прожиточного 
минимума обязаны частично 
оплачивать услуги по уходу, 
а при наличии родственни-
ков полностью оплачивать 
предоставленную соцработ-
никами помощь.

В службе 27 социальных 
работников. Средняя зар-
плата по учреждению за про-
шлый год составила 16600 
рублей. Круг забот у соцра-
ботников велик: сходить за 
продуктами в магазин, при-
готовить обед, подмести или 
вымыть пол, заплатить ком-
мунальные услуги, приобре-
сти в аптеке лекарства. Если 
просьбы не входят в пере-
чень гарантированных услуг, 
за них приходится доплачи-
вать клиентам. Половину от 
платных услуг соцработни-
ки получают в виде доплат. 
В прошлом году на одного 
соцработника приходилось 
по шесть подопечных, нын-
че норма нагрузки возросла 
до восьми обслуживаемых. 
Троих немощных, утративших 
способность по уходу за со-
бой, соцработники посеща-
ют ежедневно. Такая форма 
обслуживания называется 
стационар на дому.

Специалисты социальной 
службы контролируют при-
ёмные семьи, в которых жи-
вут шестеро пожилых.

Светлана Овчинникова 
рассказала о занятиях в шко-
ле долголетия. В прошлом 
году эти занятия посещали 
47 человек. Активные пен-
сионеры раз в неделю при-

ходили в Центр, перед ними 
выступали с лекциями тера-
певт, диетолог. Женщины не 
только узнавали о проблемах 
в здоровье в пожилом воз-
расте, но и могли, занимаясь 
на тренажёрах, держать себя 
в форме. Слушательницы 
этой школы с интересом уча-
ствовали в конкурсах и играх, 
внимательно прислушива-
лись к советам психолога. 
По словам Светланы Овчин-
никовой, работа психолога 
очень важна в работе Центра 
социального обслуживания. 
Опыт психологов требуется 
и при работе с подростками 
из группы риска, и со взрос-
лыми в семьях, которые 
переживают материальные 
трудности или испытывают 
проблемы в отношениях с 
детьми. На сегодня в банке 
данных состоят 126 несовер-
шеннолетних из 78 семей.

В отношении родителей, 
не исполняющих обязанно-
сти по воспитанию, соцра-
ботниками направлено 55 
материалов в учреждения и 
ведомства. 

Центр соцобслуживания 
занимается с теми, кто готов 
заменить сиротам родите-
лей. Правовые, психоло-
го-педагогические занятия 
проходят в «Школе замещаю-
щего родителя». В 2013 году 
занятия посещали пять кан-
дидатов в опекуны, шестеро 
– в усыновители. Социальная 
служба занимается также 
профилактикой раннего си-
ротства. Много лет в нашем 
районе не было отказов от 
новорожденных. По призна-
нию Светланы Овчиннико-
вой, несмотря на разъясни-
тельную работу и обещанную 
помощь одинокой женщине, 
воспитывающей ребёнка, не 
удалось убедить её оставить 
в своей семье второго. Вме-
сто родной матери о ново-
рожденном будут заботиться 
приёмные родители.

Есть в Центре служба экс-
тренного реагирования, ко-
торая по первому зову вы-
езжает на помощь, если с 
детьми жестоко обращаются 
или дети голодают. 12 звон-
ков поступило в прошлом 
году. Для 24 несовершенно-
летних требовалась помощь. 
Детей на время помещали в 
больницу и приюты для вре-
менного пребывания. Соцра-
ботники, учитывая просьбы 
из малообеспеченных се-
мей, занимаются покупкой 
одежды и обуви для детей, 
обращаются за благотвори-
тельной помощью к пред-
принимателям. Бывает, что 
людям просто нечего есть, 
и тогда в качестве помощи 
нуждающимся выдают про-
дуктовые наборы.

Есть у нас люди, готовые 
поделиться, желающие тво-
рить дела милосердия, и ря-
дом с нами те, кто в этом нуж-
дается. Задача социальной 
службы сделать так, чтобы 
добрый порыв милосердных 
сумел адресно дойти до тех, 
кому нужна эта помощь.

Мария ГлаЗУНова.
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Обязательной стала запись на приём к 
врачам. Амбулаторные карты теперь на 
руки пациентам не выдаются, им  присво-
ены номера и  штрих-коды. Карты скани-
руются, передаются медсёстрам, кото-
рые доставляют их в кабинеты к доктор-
ам. В поддержку регистраторам назначи-
ли администратора. Его рабочее место 
располагается в холле. Основная зада-
ча – предоставлять пациентам нужную 
информацию. Например, сказать,  в ка-
ком кабинете ведёт приём специалист, и 
объяснить, где он находится, помочь за-
писаться на приём, сообщить о нахожде-
нии карты в кабинете врача или её отсут-
ствии там. Все  данные  в режиме on-line 
отражаются на информационном табло 
рядом с администратором. 

Об этом я писала чуть больше месяца 
назад. Тогда люди настороженно воспри-
няли новые правила, сейчас оценили пе-
ремены. Посетитель поликлиники Нина 

Коротаева из посёлка Голышманово от-
метила: 

– С утра  побольше народу бывает, а по-
сле обеда – гораздо свободнее. Если что-
то непонятно, можно у администратора 
спросить. За карточками в регистратуре 
стоять не надо, врачи принимают по вре-
мени, очень удобно.  

Приём  пациентов в назначенное время 
– это как раз главная цель нововведений. 
Как рассказывает заведующая поликли-
никой Наталья Тунёва, постепенно люди 
привыкают:

– Новая система работы постепенно 
налаживается. В очередях в регистрату-
ру стоят только те, кто заранее не запи-
сался на приём к врачу. Эта процедура 
обязательна, иначе  к доктору не попасть, 
только в экстренном случае. Напомню, 
что есть три способа записи к врачу: по 
телефону, через инфокиоск, установлен-
ный в холле поликлиники, и через сеть ин-

Здравоохранение

спорт

В три часа дня очередей у регистратуры Областной больницы №11 и воз-
ле врачебных кабинетов практически нет. Совсем недавно было всё иначе. 
Ситуация начала меняться в лучшую сторону в конце прошлого года, когда 
в рамках информатизации сферы здравоохранения внедрили новшества в 
организацию работы поликлиники. 

Запишитесь на приём к врачу

Дорогами памяти
Совсем скоро, 7 марта, в 

Сочи стартуют XI пара-
лимпийские игры, в которых 
примут участие и наши тю-
менские спортсмены. Высту-
пать на паралимпиаде – вы-
сокая честь для спортсменов 
с ограничениями здоровья. 
Ребята-паралимпийцы наше-
го района не раз доказывали, 
что спорт – лучшее средство 
в борьбе с недугами. Потому 
и цена достижений здесь вы-
сока. Недавно одиннадцати-
классник Королёвской шко-
лы Вячеслав Подобров стал 
призёром всероссийских 
спортивных состязаний. По-
сле удачного выступления на 
областных паралимпийских 
играх этой осенью, где он за-
воевал четыре золотые и две 
серебряные медали, школь-
ника пригласили в сборную 
нашего региона. А в феврале 
текущего года он принимал 
участие в Первенстве Рос-
сии по лёгкой атлетике среди 
спортсменов с ограничения-
ми здоровья. Из Новочебок-
сарска домой Вячеслав вер-
нулся с тремя медалями. Две 
бронзовые спортсмен полу-
чил за состязания в беге на 
дистанции шестьдесят и че-
тыреста метров, и серебря-
ную – на двухсотметровой 
дистанции. 

– На сегодня это мой лич-
ный рекорд, – сказал Вячес-
лав. – Стать призёром всерос-
сийских паралимпийских со-
стязаний, конечно, сложнее, 
чем  выступать за честь шко-
лы в районных соревнованиях 
наравне со всеми. Изначаль-
но меня определили в группу 
сильных спортсменов. При-
шлось состязаться с чемпио-
нами России, которые зани-
маются в специализирован-
ных спортивных школах. Я от-

Призёр россии
Патриотическое воспитание

тернет. На повторный приём пациента за-
писывает сам доктор. По-прежнему чаще 
пользуются телефоном, активнее стали 
записываться через инфокиоск. Запись 
через сеть интернет так и остаётся про-
блемой. Этим способом пользуются око-
ло одного процента наших пациентов.  
Напомню, записаться на приём к врачу 
через интернет можно на сайте iris72.ru.  

Короткий экспресс-опрос посетите-
лей поликлиники выявил причину, поче-
му не хотят голышмановцы записывать-
ся на приём с помощью сети интернет. По 
их словам, слишком много данных нуж-
но вносить и совершать разных действий, 
переходя из раздела в раздел. Никому не 
хочется тратить время на это. Единодуш-
но сошлись во мнении, что эта схема за-
писи требует упрощения. 

Одни проблемы решаются в ходе ра-
боты, возникают другие. Теперь люди не-
довольны тем, что прежде, чем принять, 
врач направляет их на обязательные об-
следования. Один раз в год полагает-
ся проходить флюорографию, тономе-
трию, раз в полгода сдавать кровь на RW, 
посетить  мужской или женский смотро-
вые кабинеты, раз в два года женщины 
должны проходить маммографию. Рань-
ше этими вопросами занималась реги-
стратура, сейчас  эти полномочия пере-
даны медсёстрам. 

– Некоторые пациенты реагируют не-
адекватно на эти требования. Хотя так 
было всегда, таковы правила и их нужно 
соблюдать, – говорит Н.А. Тунёва. – Ни-
кому не запрещается пройти эти обсле-
дования заранее и на приём к врачу при-
йти уже с талончиками.  

Поинтересовалась у посетителей по-
ликлиники, к  каким докторам сложно по-
пасть на приём?  Вера  Пономарёва из по-
сёлка Ламенский высказала своё мнение: 

– Всегда много народу к терапевтам, к 
неврологу, кардиологу. 

Позвонив в регистратуру, выяснили, что 
не будет приёма полтора месяца у карди-
олога, на период учёбы доктора. Нет пока 
записи к эндокринологу, врач на больнич-
ном. Придётся подождать несколько дней 
в очереди на приём к неврологу.  

Заведующая поликлиникой Наталья 
Тунёва уточнила информацию. Действи-
тельно, очереди бывают к эндокриноло-
гу, кардиологу и ревматологу. Этому есть 
уважительная причина. «Узкие» специа-
листы работают на 0,25 ставки по штат-
ному расписанию, получается, ведут при-
ём примерно полтора часа в день. За это 
время они успевают осмотреть 4-5 чело-
век. Наталья Алексеевна советует сна-
чала посещать специалистов широкого 
профиля – терапевтов: 

– Не нужно самим себе ставить диа-
гнозы, побывайте у терапевта, он выя-
вит проблему в здоровье, назначит лече-
ние. В случае необходимости направит к 
«узкому» специалисту.  Порой люди ждут 
приёма к кому-то из этих врачей, а потом 
выясняется, что им требуется помощь со-
всем другого доктора. Сроки ожидания 
приёма до семи дней, это допустимо по 
нашим требованиям к работе. Бывают бо-
лее длительные задержки, если врач, на-
пример, на курсах повышения квалифи-
кации или в отпуске. С очерёдностью на 
приёмы к врачам мы боремся, стараемся 
сокращать, но работать ещё есть над чем. 

В поликлинике завершился ремонт, все 
вернулись в свои кабинеты, обустраива-
ются. Рабочие места каждого доктора ос-
нащены компьютерами, в которых уста-
новлена программа SAB. Все они свя-
заны локальной сетью с регистратурой, 
а также подсоединены к региональному 
департаменту здравоохранения.  У спе-
циалистов есть возможность зайти в ком-
пьютер любого доктора, вся работа стро-
го контролируется. 

Предлагаем читателям высказать 
свои предложения и замечания по 
поводу записи к докторам, дать от-
зывы об организации работы поли-
клиники. Любителей анонимных сиг-
налов предупреждаем, что такие по-
слания брать во внимание не станем. 
Пишите, ждём.

оксана ТиТеНко.
Фото алексея Бодрова.

На снимке: 
в коридоре больницы.

Двадцать седьмого февраля 
тюменские поисковики по-

бывали в Голышмановском райо-
не с агитпробегом «Дорогами па-
мяти – дорогами мира». Привал 
они устроили на базе Центра дет-
ского творчества. Провели уроки 
мужества и памяти, посвящённые 
Великой Отечественной войне. По-
казали фильмы о поисковой дея-
тельности, снятые во время экс-
педиций.  Привезли с собой пере-
движной музей истории поисково-
го движения «Эхо памяти». Ксения 
Тишкевич из школы №4  впервые 
побывала в таком музее: 

– Впечатления остались силь-
ные. Посмотрела много экспона-
тов. Это личные вещи, обмунди-
рование солдат Красной армии, 
оружие и боеприпасы, солдатские 
письма и вкладыши из смертных 
медальонов. После экскурсии по 
музею  сразу сложилась картина, 
каким был скудным быт фронто-
виков. Пробитые пулями каски го-
ворят о жесточайших боях. Я поде-
ржала оружие в руках, почувство-
вала, какое оно тяжёлое.  

Павел Денисов в поисковом дви-
жении четыре года. Сейчас он ру-
ководит музеем  областного по-
искового центра, который попол-
няется после каждой экспедиции. 
Традиционно два раза в год тю-
менские поисковики выезжают в 
Ленинградскую, Новгородскую 
и Тверскую области. Чаще всего 
участники экспедиций – это школь-
ники. Перед ними ставится задача 
– увековечить память погибших в 
годы Великой Отечественной вой-
ны, установить их имена и со всеми 
почестями предать земле останки. 
За годы войны без вести пропало 
свыше пяти миллионов человек. 

– К сожалению, статистика не 
в нашу пользу: из 10  найденных 
смертных медальонов удаётся 
прочитать и разыскать родствен-
ников только в двух-трёх случаях, 
– отметил Павел Денисов. – Боль-

стал от них на считанные доли 
секунды, поэтому во время од-
ного из забегов меня записа-
ли в рекордсмены России сре-
ди обычных ребят-паралим-
пийцев. Глядя на выступления 
многих, и не подумал бы, что у 
них есть ограничения по здо-
ровью. Настолько целеустрем-
лёнными и уверенными в соб-
ственных силах они выглядят. 
Такие ребята учат добиваться 
поставленной цели и не оста-
навливаться на достигнутом.

Вячеслав Подобров мечта-
ет связать жизнь со спортом, 
после школы планирует пойти 
учиться на преподавателя фи-
зической культуры. Его спор-
тивные достижения помогут 
парню добиться намеченной 
цели.

Надежда ЧереПаНова. 
Фото из семейного 

альбома. На снимке: 
вячеслав Подобров.

шинство остаются безымянными 
и неизвестными солдатами. Люди 
не всегда с пониманием относят-
ся к нашей работе. Часто поиско-
виков воспринимают как расхити-
телей могил. Считают, что не сто-
ит беспокоить мёртвых. Есть и дру-
гая точка зрения на нашу работу, 
говорящая о том, что мы занима-
емся нужным делом. Многие род-
ственники нам благодарны. У них 
появилась возможность захоро-
нить в родных краях павших пра-
дедов и дедов. 

Ученица Усть-Ламенской шко-
лы Екатерина Александрова  меч-
тает попасть в поисковый отряд. 
Что же её привлекает в этой дея-
тельности?

– Это поможет мне глубже изу-
чить историю, я – краевед, неод-
нократно участвовала в конкур-
сах, посвящённых Великой Отече-
ственной войне, – приводит аргу-
менты девушка. – Хочется испы-
тать себя. Трудности не пугают, в 
походах бывала, знаю, как жить в 
полевых условиях.  Это меропри-
ятие было полезным для меня, с 
урока мужества узнала много но-
вых фактов из военной истории. 

В текущем году областной поис-

ковый центр реализует два проек-
та. Как рассказал депутат Тюмен-
ской городской Думы,  руководи-
тель областного поискового цен-
тра Артур Ольховский, федераль-
ный  проект «Наша общая победа» 
заключается в том, что поискови-
ки записывают на видео воспоми-
нания оставшихся  в живых вете-
ранов, затем размещают  в сети 
интернет, чтобы  у людей была 
возможность из первоисточника 
узнать историю войны. Второй об-
ластной проект – «Стена памяти». 
Специалисты центра собирают 
фотографии ветеранов, тоже вы-
ставляют во всемирной паутине, 
сопровождают видеоинформаци-
ей рассказы о боях, в которых они 
участвовали, какие подвиги совер-
шили, наградные документы. 

Агитационный пробег «Дорога-
ми памяти – дорогами мира» стар-
товал двадцать четвёртого февра-
ля. Тюменские поисковики  прео-
долели тысячу километров за де-
сять дней. Маршрут пролегал по 
десяти муниципальным районам. 

оксана ТиТеНко.
Фото алексея Бодрова.

На снимке: 
передвижной музей.
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ловись, рыбка, большая и маленькая

Жить настоящим, любо-
ваться красотой окружаю-
щего мира, ценить каждое 
мгновение – особый дар, 
делающий человека счаст-
ливым. В одной из команди-
ровок в деревне Дранкова 
познакомилась с местными 
рыбаками. Василий Журба с 
утра уже лунки три сделал – 
не клюёт, и всё тут! Василий 
Фёдорович – местный пен-
сионер и заядлый рыбак. 
Ему что лето, что зима – всё 
одно, собрал нехитрые ры-

бацкие снасти и, как сам го-
ворит, на отдых от домашней 
рутины.

– Зимняя рыбалка кому-
то может показаться де-
лом унылым, скучным. Од-
нако азарта здесь не мень-
ше,  чем при летней ловле. 
Что может быть увлекатель-
ней выуживания добычи из-
под льда?  В холода любая, 
даже мелкая рыбёшка име-
ет больший вес. Без улова не 
уходим, чаще всего прино-
сим окуней и ершей. Летом 

Правопорядок

За торговлю 
сигаретами – штраф
Прокуратура Голышманов-

ского района провела проверку 
соблюдения законодательства 
при реализации табачных изде-
лий. Установлено, что в Голыш-
маново в магазине «Магнит», 
принадлежащего Зао «Тандер», 
осуществлялась продажа сига-
рет. Хотя меньше, чем в 100 ме-
трах, располагается школа, в 
которой обучаются свыше 500 
детей. согласно Федерально-
му закону «об охране здоровья 
граждан от воздействия окру-
жающего табачного дыма и по-
следствий потребления таба-
ка», запрещается розничная 
продажа табачных изделий на 
расстоянии менее, чем 100 ме-
тров по прямой линии от границ 
территории образовательного 
учреждения.

в связи с этим прокуратура 
направила в суд иск к торговой 
организации  о запрете рознич-
ной реализации табачной про-
дукции, который был удовлет-
ворен.

кроме того, прокуратура 
района возбудила в отноше-
нии Зао «Тандер» администра-
тивное дело по части 1  статьи 
14.53 коаП рФ  за несоблюде-
ние ограничений и нарушение 
запретов в сфере торговли та-
бачной продукцией и табачны-
ми изделиями. По результатам 
рассмотрения дела территори-
альный отдел роспотребнадзо-
ра по Тюменской области на-
казал организацию штрафом в 
размере 30 тысяч рублей.

ирина аНУФриева, помощ-
ник прокурора района.

сфера услуг

досуг

Задачи  диктует жизнь  

Уже 16 лет руководит им Мария Алек-
сандровна Черепанова.  Она рассказы-
вает:

– Товарооборот в прошлом году со-
ставил чуть более пятидесяти милли-
онов. Но если до  2010 года  мы полу-
ченную прибыль смело направляли на 
развитие нашего предприятия, обнов-
ляли оборудование, ремонтировали 
наши магазины, то из-за высоких нало-
гов сейчас делать это становится всё 
труднее. К тому же приходится конку-
рировать с крупными торговыми сетя-
ми,  люди едут в районный центр, чтобы 
приобрести продукты подешевле. Сель-
хозпредприятия открывают в сёлах пе-
карни, обеспечивая деревенских жите-
лей хлебом и выпечкой. У нас большой 
опыт, и мы ищем новые пути и возмож-
ности.   

С 2002 года в селе  Малышенка дей-
ствует открытая при сельпо закусоч-

ная «Уют».  Большой прибыли точка об-
щественного питания  не приносит, но 
созданный уголок отдыха, где можно по-
общаться с друзьями, малышенцы дав-
но оценили. Каждое сельское потреби-
тельское общество является самосто-
ятельным юридическим лицом,  потому 
все заработанные от торговли  и услуг 
средства могут тратить по своему ус-
мотрению. Работники Малышенского 
сельпо откликнулись на просьбу мест-
ных жителей  привести  в порядок одно 
из старейших зданий села – купеческий 
дом. Прежнее разрушенное здание с 
трудом  напоминает строение столет-
ней давности. Теперь оно, с пластико-
выми окнами, новой кровлей, обшитое  
современным ярким сайдингом, стало 
украшением села. Здесь скоро откроют 
магазин строительных и метизных това-
ров, сантехнического и электрического 
оборудования.    

Малышенское сельское потребительское общество обслуживает в районе че-
тыре сельских территории – Евсинскую, Бескозобовскую, Хмелёвскую и Малы-
шенскую. Здесь действуют 14 магазинов, в том числе и в малых деревнях этих 
территорий. В системе потребительской кооперации района Малышенское 
сельпо одно из немногих, работающих  с прибылью.

Торговые точки в малых деревнях дав-
но перестали быть доходными – неве-
лика платёжеспособность  населения 
деревни. Доходы от торговли не спо-
собны закрыть затраты на  содержание 
сельских магазинов. Зимой  их нужно 
отапливать, соблюдать все противопо-
жарные и санитарные требования. Но 
Малышенское сельпо постаралось со-
хранить все свои магазины. В дерев-
не Успенка действует  на дому торго-
вая лавка, в деревню Одина приезжает 
в назначенное время автолавка с това-
рами. Сельпо по заявке готово обеспе-
чить людей  любым товаром. 

В  Малышенском сельпо трудятся 47 
человек. Председатель М.А. Черепано-
ва рассказала, что на предприятии ста-
раются сохранить рабочие места.  

– Организация здесь  серьёзная, – 
рассказывает продавец Тамара Сахар-
чук. – Работников официально трудоу-
страивают, оплачивают отпуск и боль-
ничный. За своё будущее я спокойна, 
пенсия гарантирована. В магазинах на-
ших уютно и тепло, ассортимент разно-
образный. Заработная плата зависит от 
товарооборота, мы заинтересованы в 
привлечении покупателей.  

Несмотря на стабильность, в сель-
ской потребкооперации испытыва-
ют проблемы с кадрами. Молодёжь на 
селе не остаётся,  сложно подобрать 
специалиста с  образованием. Поэто-
му на работу принимают, ориентируясь 
больше на личностные качества: поря-
дочность, честность, ответственность. 
Обучают на практике, время от време-
ни группы продавцов отправляют на 
краткосрочные курсы в школу-магазин 
Ишима. Предприятия потребительской 
кооперации не стоят в стороне от тех-
нического прогресса – уже установлено 
больше десятка терминалов для безна-
личного расчёта за покупки. Малышен-
ское сельпо предоставляет в своих ма-
газинах площадь под банкоматы. 

На достигнутом работники потребко-
операции останавливаться не собира-
ются. Одна из старейших в районе си-
стем торговли и бытового обслужива-
ния за долгие годы своей работы  до-
казала своё право на существование.

Наталия Гладковская. 
Фото автора. На снимке: коллек-

тив Малышенского сельпо.

рыбакам простора больше. 
Можно и со спиннингом на 
щуку «поохотиться».

Верный спутник пенсио-
нера на рыбалке – дворо-
вый пёс Кузя. По словам хо-
зяина, пёс рыбалку уважает 
не меньше.

– Как-то сидим с другом 
на речке, удим, – рассказы-
вает Василий Журба свою 
рыбацкую байку. – Глядим, 
Кузя щуку нам несёт, рыба 
свежая, хорошая. Положил 
рядом и убежал. Вокруг по-
смотрели – никого. Через 
некоторое время Кузя вновь 
с добычей возвращается. 
Потом поняли, что он нор-
ку ондатры или бобра об-
наружил.

Василий Фёдорович в 
своей деревне рыбак не 
единственный. В это сол-
нечное утро рядом с Ва-
силием Фёдоровичем на 
речке оказался соседский 
мальчишка Алексей Козы-
рев. Любовь к рыбалке он 
унаследовал от отца. 

– Пойманной рыбой кошек 
кормлю, а покрупней – на 
уху, с ерша отличный бульон 
выходит, – говорит Алек-
сей. – Однажды щуку пой-
мал весом три килограмма. 

Романтика зимней ры-
балки продолжает увлекать 
королёвских мужчин. 

Наталия 
Гладковская.

Фото виталия ракова.
На снимке: 

василий Журба. 
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